

Limpian la charca Tortabrevas de la dehesa boyal para repoblarla

Está situada a pocos metros del paraje de la celebración de la romería de la Patrona jaraiceña

P. D. SAMINO

La charca Tortabrevas está siendo objeto de una profunda limpieza y acondicionamiento de su entorno para regenerar el hábitat piscícola, para lo cual se ha retirado el sedimento con el objetivo de prepararla para su repoblación y también para la práctica de la pesca deportiva. Una vez arreglada se procederá a la suelta de tencas.

Esta actuación ha sido impulsada por la Sociedad de Pescadores Tormantos, en colaboración con el Ayuntamiento de Jaraíz de la Vera con la finalidad de mejorar y cuidar este entorno natural, que forma parte de la dehesa boyal del municipio, a pocos metros del paraje de la romería de la Patrona jaraiceña, rodeada de alcornoques centenarios.

En el caso de la balsa, entre la arboleda que la circunda, destaca-



La charca Tortabrevas, en plena dehesa boyal, que se ha acondicionado y repoblará otra vez. M. D. CRUZ

can añejas encinas adehesadas, matorral bajo y abundantes pastos para el ganado, por lo que, además de emplearse para la pesca se utiliza como abrevadero y supone un destacado recurso, por

ejemplo, a la hora de sofocar un incendio.

Aprovechamientos

Una de las singularidades de la dehesa boyal de Jaraíz de la Vera

son los múltiples aprovechamientos que proporcionan las 1.300 hectáreas de superficie que tiene este monte público: deportivos (caza, pesca, senderismo y otros); recreativos, acoge la ro-

mería de la Patrona en un paraje de encinas y alcornoques; o turísticos, pues cuenta con yacimientos arqueológicos, allí se encuentra el dolmen Lámoina I; además del disfrute ambiental, entre otros usos.

Sin olvidar, por supuesto, a los beneficios económicos para las arcas municipales, como los que generan las vacas y cabras por pastar; las colmenas movilistas para la obtención de la dulce miel o la extracción del corcho.

Origen del municipio

Uno de los orígenes de la villa jaraiceña, aseguran los historiadores, tiene que ver mucho con la jara. Esta planta con propiedades medicinales inunda la dehesa boyal.

En relación a la toponomía hay varias hipótesis acerca del origen de Jaraíz de la Vera. Una de ellas establece que es de procedencia árabe. El significado del topónimo árabe sería el de 'campo labrado'.

La tesis más aceptada por los expertos es que el nombre de Jaraíz proviene del vocablo 'Xafarhic', que significa castillo. Otros son los de lagar, monte bajo, breña y jara. Pero no solo la dehesa boyal es un campo de jara, sino que todo el término municipal jaraiceño está plagado de jaras. De cualquier manera, el primer documento en el que aparece escrito su nombre, Safariç, está fechado el 8 de febrero de 1217.

Abierta la matrícula en el Centro de Educación de Personas Adultas

P. D. SAMINO

Ya está abierta la matrícula para todas las enseñanzas en el Centro de Educación de Personas Adultas, Cepa, de Jaraíz de la Vera, dependiente de la Consejería de Educación de la Junta de Extremadura.

Para el curso 2025-2026 ha ofrecido propuestas formativas y educativas gratuitas, tales como el título de Educación Secunda-

ria para Personas Adultas, ESP; Acreditación de Competencias Básicas; cursos de español, inglés e informática (capacitación digital); preparación a las pruebas de acceso a Ciclos Formativos de Grado Superior, así como para la obtención del Certificado Profesional Nivel 2 y de Cocina (Jaraíz); además del correspondiente de Atención Sociosanitaria a Dependientes (Losar).

Las clases son presenciales, en



Aula de Cocina del Centro de Educación de Personas Adultas de Jaraíz, en el César Carlos I. CEDIDA

horario de tarde, de lunes a jueves, de 16.20 a 20.55 horas, en el edificio Comarca de la Vera del IES Maestro Gonzalo Korreas, ubicado en la avenida de Torremem-

ga; mientras que las de cocina se imparten en el Complejo Educativo César Carlos I, en la avenida de la Constitución.

Para más información, los in-

teresados pueden recabarla en el centro, llamando al teléfono 927 014 825 y a través del correo electrónico: cepa.jaraizdelavera@edu.juntaex.es



www.mueblesjaraiz.com

¡Disfruta la diferencia!



Avda. de la Constitución 108
Teléfono. 927 46 03 80 - JARAÍZ DE LA VERA

